



Dimanche 13 novembre 2022 33<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire - Année C

« C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie »

6<sup>ème</sup> Journée mondiale des pauvres  
Thème "Jésus-Christ s'est fait pauvre pour vous" (2Co 8,9)

## Évangile du jour Luc (Lc 21, 5-19)

En ce temps-là, comme certains disciples de Jésus parlaient du Temple, des belles pierres et des ex-voto qui le décoraient, Jésus leur déclara : « Ce que vous contemplez, des jours viendront où il n'en restera pas pierre sur pierre : tout sera détruit. » Ils lui demandèrent : « Maître, quand cela arrivera-t-il ? Et quel sera le signe que cela est sur le point d'arriver ? » Jésus répondit : « Prenez garde de ne pas vous laisser égarer, car beaucoup viendront sous mon nom, et diront : 'C'est moi', ou encore : 'Le moment est tout proche.' Ne marchez pas derrière eux ! Quand vous entendrez parler de guerres et de désordres, ne soyez pas terrifiés : il faut que cela arrive d'abord, mais ce ne sera pas aussitôt la fin. » Alors Jésus ajouta : « On se dressera nation contre nation, royaume contre royaume. Il y aura de grands tremblements de terre et, en divers lieux, des famines et des épidémies ; des phénomènes effrayants surviendront, et de grands signes venus du ciel. Mais avant tout cela, on portera la main sur vous et l'on vous persécutera ; on vous livrera aux synagogues et aux prisons, on vous fera comparaître devant des rois et des gouverneurs, à cause de mon nom. Cela vous amènera à rendre témoignage. Mettez-vous donc dans l'esprit que vous n'avez pas à vous préoccuper de votre défense. C'est moi qui vous donnerai un langage et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront ni résister ni s'opposer. Vous serez livrés même par vos parents, vos frères, votre famille et vos amis, et ils feront mettre à mort certains d'entre vous. Vous serez détestés de tous, à cause de mon nom. Mais pas un cheveu de votre tête ne sera perdu. C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

## Homélie (Père Bernard MOEGLÉ)

Le Temple de Jérusalem, qui venait d'être reconstruit, était le symbole de la solidité, de la durée, et le symbole de l'Alliance du peuple juif avec le Seigneur. C'était donc pour les disciples de Jésus une réalité inébranlable. Pourtant, comme Jésus l'a prédit, ces belles pierres se sont effondrées 40 ans après, quand les Romains ont assiégé la ville.

Un jour, nous aussi nous nous retrouverons dépouillés. La mort entraînera la destruction de notre corps. Il ne restera de nous que l'amour que nous aurons témoigné devant Dieu et devant les hommes.

Mais avant cela, nous aurons à vivre des temps de crise, prévient Jésus: il y aura des catastrophes, des maladies, des persécutions même. Au XX<sup>ème</sup> siècle, les guerres ont provoqué 60 millions de morts, dont 6 millions dans les camps nazis.

Actuellement, nous vivons aussi une guerre en Europe, une épidémie mondiale, et des phénomènes climatiques sans précédent, qui menacent l'humanité et la terre entière. Nous assistons, impuissants, à des inondations dévastatrices, à une sécheresse prolongée avec des records de chaleur, à des tornades à couper le souffle, etc.

Les épreuves ne manquent pas non plus pour l'Église, qui n'est même pas unie et qui est devenue une minorité. Il y a des pays au Moyen-Orient où les chrétiens sont progressivement éliminés ou contraints à l'exil.

Les avertissements de Jésus sont clairs: l'attente de la fin des temps, l'attente du retour du Seigneur, n'est pas sans épreuves. La première attitude que nous pouvons avoir, c'est d'être réalistes. Il est important de méditer sur la fragilité de toute chose et sur la brièveté de la vie, même si elle dépasse 100 ans chez certains..

Une seconde attitude s'impose à nous: c'est d'être actifs, actifs par le travail comme le recommande St. Paul à ses frères de Thessalonique, et actifs par notre témoignage, à savoir tenir bon dans la foi et l'espérance, et défendre la vérité là où elle n'est pas reconnue (en affirmant par exemple que la vie est sacrée depuis son début jusqu'à son terme).

Jésus nous assure de sa présence: « Pas un cheveu de votre tête ne sera perdu ». Jamais Dieu n'a déserté l'histoire de son peuple: le Christ est venu, et il est encore là aujourd'hui en son Église, avec son Esprit. Notre bonheur et notre joie doivent pouvoir naître du cœur de la tristesse, en découvrant la miséricorde de Dieu. Dans nos misères et nos désespoirs, Dieu attend de faire surgir la fête (cf. le fils prodigue). En effet, la victoire est assurée par la Croix et la Résurrection.

La dernière phrase de l'évangile de ce jour est très importante : « C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie ». En quoi faut-il persévérer ? Dans la confiance en Dieu bien sûr, mais aussi dans la certitude que nous ne vivons pas seulement pour nous-mêmes, mais « en partageant avec ceux qui n'ont rien, afin que personne ne souffre ». Et le pape de conclure ainsi son message pour la 6ème Journée mondiale des pauvres : « Que cette journée devienne une occasion de grâce pour faire un examen de conscience personnel et communautaire et nous demander si la pauvreté de Jésus-Christ est notre fidèle compagne de vie ».

Rencontrer un pauvre comme un frère, essayer de comprendre les mécanismes qui provoquent les pauvretés actuelles, partager la vie par amour, c'est plus important que de savoir quand Jésus reviendra, ni ce qui arrivera.

